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Procès-verbal 

  du conseil d’administration 

           du vendredi 7 juin 2024 

 

 

2024 – n°3 

 
 

 

 

 
Le conseil d'administration de l'association « GENERATIONS MOUVEMENT – Fédération de la Mayenne 

» s'est réuni le vendredi 7 juin 2024 au siège social de l’association situé 76 boulevard Lucien Daniel à Laval, sous 

la présidence de Mme Monique BRUNET, 1ère vice-présidente, en l’absence de M. Yvon DELCOURT, excusé. 

 

 Étaient présents : 
 Soizic AUBERT - Gérard BRIELLE – Jacques BRILLET - Jean-Norbert BRILLET – Monique BRUNET – 

Christiane CHARTIER – Marie-Jo DELSART - Didier DEVIN - Joël ELIE –  Annick FOUCAULT – Louis 

GARNIER - Jean-Claude GEVRAISE - Daniel GRAND (accompagné de Patrice COUSIN) – Chantal JACOB en 

remplacement d’Armand HALOPEAU - Jean-Michel JOUNEAUX – André LEVEQUE - Christian MAUBOUSSIN 

– Jacques MOREL en remplacement de Joël MAUGENDRE - Bernard MORICE – Jean-Pierre NOEL – Solange 

PAUMARD – Maryvonne PICAUT – André PIERRE - Annick POULARD - Jean-Claude VOISIN 

 

 Étaient excusés : 
 Françoise ANDRE – Francis BIGOT – Alain BOUSSAT – CARE Georges – Yvon DELCOURT - Chantal 

FLEURY - Nadine GLINCHE – Armand HALOPEAU – Michel HOCDE – Mauricette HUET – Joël MAUGNDRE 

- Michel MADIOT - Georges ROMAGNE – Jean-Pierre ROUXEL – Jacqueline TERRIEN 

 

 Invités :  

 Patrice COUSIN – Jacques MOREL 

 

*** 

 

Y. Delcourt est absent exceptionnellement suite au décès d’une amie.  

M. Maugendre est remplacé par Jacques Morel, et A. Halopeau par Chantal Jacob. 

D. Grand est accompagné de Patrice Cousin, son probable successeur au secteur, qui s’est présenté.  

 

1°) Approbation du procès-verbal du conseil d’administration du vendredi 12 avril 2024 

Il est approuvé à l’unanimité.  

 

2°) Bilan financier des spectacles et de l’assemblée générale 

 

 Spectacles de Sébastien Quintino/Sonia Bricout (en remplacement d’Emilie Santucci, souffrante), et Joseph 

Cougnasse les 12 et 13 mars 2024 

800 inscrits à 28 € par personne 

Excédent provisoire de 1 454 €.  
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 AG du 4 avril 2024  

 516 repas. Repas + spectacle à 38 €, spectacle seul à 16 € 

 Déficit provisoire de 4 200 € 

 Pas de date pour 2025 à ce jour, Y. Delcourt va contacter la Mairie de Laval pour se renseigner. Bernard 

 Morice suggère de voir avec la Mairie d’Evron.  

 

3°) Informations de la MSA pour nos bureaux 

Nous avons rencontré M. Steve Letourneur, attaché de direction à la MSA, qui nous annonce que pour répondre à 

une demande de leur organisme de tutelle, la MSA doit alléger ses bureaux et son parc locatif. 

Ceci répond à des besoins d’économies budgétaires, notamment en énergie et frais de fonctionnement.  

En conséquence : 

 Dès maintenant, les salles annexes ne sont plus louées à des organismes extérieurs autres que GM53 

 A compter du 1er janvier 2025, les salles annexes se seront plus utilisées par la MSA, ni louées à GM53. 

Toutefois, nous aurons la possibilité, en restant discrets, d’utiliser la salle de réunion proche du bureau de 

Céline à condition que la MSA laisse le mobilier (tables et chaises) 

 A compter d’une date non définie, mais probablement pas avant le 1er janvier 2026, voire peut-être après, 

nous ne pourrons plus utiliser les 2 bureaux. La date n’est pas définie car la MSA est en cours de 

réorganisation des bureaux dans le bâtiment central. 

 Steve Letourneur nous tiendra informés de l’état d’avancement de la réflexion concernant l’aménagement 

des bureaux à la MSA 
 

Le problème est le besoin de salles pour le conseil d’administration, la finale de dictée, les formations 
 

 Les solutions de remplacement 

 La MSA mettra à notre disposition des salles dans leur bâtiment pour nos réunions de conseil 

d’administration et le concours de dictée dans la limite des disponibilités. Il reste à définir la disponibilité de 

petites salles pour les réunions de Bureau, commissions, formation, … 

 La MSA s’engage à nous mettre à disposition, dans le bâtiment central, des bureaux pour Céline et tenir 

compte du fait que nous accueillons du public.  

  
 A titre d’information :  

Tarif de location des salles à Changé   

 Salles des Nymphéas (225 chaises et 50 tables) : 151 € sur 4h et 392 € de 8h à 20h 

 Salle des Roseaux (70 chaises et 20 tables) : 35 € sur 4h et 115 € de 8h à 20h 

 

4°) Proposition de remboursement des frais de déplacements 

Vu en Bureau le 6/5/24 : André Lévêque évoque la possibilité de déduire les frais de déplacements des impôts pour 

les bénévoles, et donc la fédération ne les rembourserait plus. 

Pour une personne faisant moins de 5 000 km/an, l’idée peut permettre de ne plus payer d’impôts.  

Les personnes non imposables seront encore remboursées.  

Les administrateurs découvrant ce système, il est décidé que chacun y réfléchisse avant d’en débattre au prochain 

Conseil 
 

Au 1er janvier 2025, le kilomètre sera remboursé 0.38€, au lieu de 0.35 € aujourd’hui (CA du 09/02/2024).  
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5°) Bilan de la Journée de la forme et de la convivialité du vendredi 31 mai 2024 

 Plus de 800 personnes présentes.  

 

Journée de la Forme  Nombre 
 

 Nombre  

Rando matin 3 km 107  Certificat d'Étude 26  

Rando matin 8 km 114  Pétanque 152  

Randonnée AM 6 km   81  Belote 69  

Musée des Tisserands 9h   27  Jeux divers 28  

Musée des Tisserands 10h 24  Bal 147  

Musée des Tisserands 14h 27  Repas midi : 23 € 646  

Musée des Tisserands 16h 26  Repas midi : offerts 19  

Circuit des déportés Matin 45  Repas 11h 30  

Circuit des déportés AM 23 Repas soir 89  

    Total Repas Midi 665  
 

D’après les calculs de Céline, nous avons eu beaucoup plus de personnes aux visites du Musée des tisserands que 

prévu. Il était convenu de ne pas dépasser 20 personnes par groupe.  

Or, Catherine Galienne a comptabilisé :  

- à 9h : 35 personnes 

- à 10h : 48 

- à 14h30 : 24 

- à 16h : 30 

donc 137 au total, ce qui nous coûtera au final 342.50 € alors que nous n’avons facturé que 250 €.  

Le nombre de participants étant largement dépassé, il a manqué des audiophones. Pour pallier à ce problème, il est 

évoqué la possibilité que les personnes se préinscrivent pour confirmer ou non les visites, et de remettre des bracelets 

le jour-même une fois que c’est payé.  

 

Mme Picaut remercie le Maire de la commune pour la gratuité des salles, et l’aide qu’il a apportée, en particulier 

avec ses agents communaux.  

3ème grande manifestation après la visite du Président du Sénat, Gérard LARCHER, en 2018, et les Boucles de la 

Mayenne en terme de nombre de participants et d’organisation.  

Elle évoque le fait que nous avons eu tellement de succès avec les visites et les circuits qu’il a fallu tout dédoubler : 

4 visites du musée (2 matin et 2 après-midi) et 2 circuits des déportés (1 le matin et 1 l’après-midi). Il a également 

fallu trouver une salle en urgence pour les jeux.  

Christiane Chartier précise qu’elle n’avait plus de places pour les visites car elle a attendu les réponses de tous ses 

adhérents avant d’envoyer à Céline. 

 

Problème technique : la sonorisation n’ayant pas fonctionné dans la salle du repas, Y. Delcourt n’a pas pu expliquer 

le circuit à faire pour faciliter la distribution du repas. Heureusement, le traiteur avait prévu des plateaux, ce qui 

permettait de prendre le plat, le fromage et le dessert en une seule fois.  

 

A faire :  

- Fabriquer des panneaux pour points de ralliement randos et visites 

- Revoir les inscriptions pour les visites 

- Prévoir une réunion 1 à 2 semaine avant 

Monique Brunet remercie tous ceux qui ont aidé à faire que cette journée se passe bien.  

 

6°) Point sur les éventuels candidats pour aide informatique à GM53 

Nous avons rencontré Annick Morenne, de St Berthevin, qui est d’accord de donner un coup de main au secrétariat.  

 

 
Document destiné aux administrateurs départementaux, ne pas diffuser.  



4 
 

 

7°) Propositions pour le 50ème anniversaire en 2026 

En 2026, nous organiserons une AG simple, sans repas ni spectacle.  

Nous essaierons d’avoir la salle polyvalente de Laval pendant la 2ème quinzaine de septembre, si possible les vendredis 

18 ou 25 septembre 2026.  
 

8°) Spectacles de mars 2025 avec Pascal Fleury, chanteur imitateur de Sardou 

10 mars à Château-Gontier, 11 mars à Louverné et 18 mars à Mayenne 

JN. Brillet a retenu Pascal Fleury, auquel il rajouterait un magicien, Lucas Barreaux,  

 

Déjeuner spectacle d’octobre 2024 

Château-Gontier est déjà complet, comment fait-on pour les personnes non inscrites ?  

Pas possible de faire une 2ème séance le même jour, nous n’aurons pas le temps de remettre la salle en état.  

L’idée serait de proposer un car pour emmener les personnes à Mayenne.  

A quel prix ?  

 

JP. Noël demande à aller visiter les salles avec R. Lautru pour se faire une idée de l’installation possible.  

Le Conseil donne son accord, mais nous attendrons le retour d’Y. Delcourt pour en discuter avec lui.  

 

9°) Vote prime de Céline 

Le Conseil reconduit la prime de Céline 600€ versée en 2 fois « 300 € en juin et en décembre » 

 

10°) Accompagnateurs des séjours ANCV ou autres 

 

 
 

Pour les voyages à l’étranger, nous attendrons le retour d’Y. Delcourt pour avancer.  

 

Neige-Raquette  

 18 au 24 janvier 2025 :  

 25 au 31 janvier 2025 :  

 1er au 7 février 2025 :  

 

Afrique du Sud en novembre 2025 :  

 

 

 

 

 

Département Lieux Organisateur Dates Accompagnateurs

Côte d'Azur Menton 1 UNIVAC 31 mai au 7 juin 2025

Auvergne Murol AZUREVA 1er au 8 juin 2025 Daniel GRAND

Hérault Cap d'Agde 1 VTF 7 au 14 juin 2025 Michel HOCDÉ

Côtes d'Armor Trégastel  14 au 21 juin 2025 Michel MADIOT

Espagne Calella 1 ATC Routes du Monde Juin Alain BOUSSAT

Alpes Maritimes Grasse AEC 14 au 21 juin 2025 Monique BRUNET

Alsace Obernai 1 VVF 14 au 21 juin 2025 Nicole MARCHAND

Haute-Corse Borgo 1 Belambra 13 au 20 juin 2025

Bouches du Rhône Marseille 1 Villages Club du Soleil 8 au 15 juin 2025

Pas de Calais Ambleteuse 1 Artes Juin Chantal FLEURY

Pyrénées Saint Jean de Luz VVF 21 au 28 juin 2025

Côte d'Azur Menton 2 UNIVAC 23 au 30 août 2025 Jean-Norbert BRILLET

Jura Bois d'Amont CEVEO 13 au 20 septembre 2025 Louis GARNIER

Alsace Obernai 2 VVF 6 au 13 septembre 2025 Didier DEVIN

Bouches du Rhône Marseille 2 Villages Club du Soleil 31 août au 7 septembre 2025

Hérault Cap d'Agde 2 VTF 6 au 13 septembre 2025

Haute-Corse Borgo 2 Belambra 5 au 12 septembre 2025

Pas de Calais Ambleteuse 2 Artes Septembre André LEVEQUE

Aveyron Nant Soleil Evasion début Octobre Joël ÉLIE

Espagne Calella 2 ATC Routes du Monde 11 au 18 octobre 2025 Jeanine CARLIN
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Crète 

 En 1er :14 au 21 juin 2025 :  

 En 2ème : 21 au 28 juin 2025 :  

 

Norvège 

 En 1er : 30 mai au 6 juin 2025 :  

 En 2ème 23 au 30 mai 2025 :  

 En 3ème : 6 au 13 juin 2025 :  

 

Mexique en janvier 2026 :  

 

11°) Diffusion du Flash Infos 

Le Flash commence à se diffuser en version papier.  

Il faut que les présidents de clubs le distribuent au plus vite pour que les adhérents aient encore de la place aux 

spectacles ou séjours.  

 

12°) Tour de table, questions diverses 

- Christian Mauboussin 

Projet de regroupement des clubs de Brée et de Montsûrs : rencontre avec JP. Noël et Christian Mauboussin.  

Succès du forum à Saint Martin-de-Connée 

 

- Daniel Grand 

17 juin, vote pour officialiser la nomination de Patrice Cousin au poste d’administrateur de GM53. 

Lui-même et JP. Noël envisagent de demander à Mme Jullien si elle ne voudrait pas prendre la présidence 

du territoire de Pré en Pail. 

 

- Annick Foucault 

Loto cantonal : 80 personnes 

Echange avec Marie Jo Delsart sur la dictée 

 

- Jean-Claude Voisin 

Il a déménagé à Laval. Il est « au chômage » en formation informatique 

 

- Chantal Jacob (St Denis-d’Anjou) 

Les activités du club fonctionnent bien.  

Son club et d’autres clubs du territoire vont organiser une sortie commune.  

St Denis-d’Anjou va créer des ateliers : peinture, couture, pyrogravure 

 

- JN Brillet 

Le club va voir Marie Guerzaille 

Ils vont organiser un loto 

Cochon grillé 

Fête de l’amitié le 18 septembre 

 

- J. Brillet 

Il va fabriquer des pancartes pour signaler les départs de randonnées et des visites pour la Journée de la forme 

et de la convivialité 
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- Joël Elie 

Il a pris rdv le 19 septembre avec les clubs de Meslay et de Maisoncelles pour leur présenter GM53 avec Y. 

Delcourt et Monique Brunet.  

Les activités fonctionnent bien.  

Le club a créé une section palets 

 

- Gérard Brielles 

170 personnes au repas du territoire à Quelaines-St-Gault 

 

- Solange Paumard 

 Repas champêtre le 28 août, entre 220 à 250 personnes au niveau du territoire 

 Elle parle du cas du Bourgneuf qui pourrait adhérer à GM53. Y. Delcourt a pris contact avec eux, mais sans 

retours à ce jour. Sortie vélo 1 fois/mois au club de Ruillé-le-Gravelais 

 

- Jean-Claude Gevraise 

Grande fête du territoire à Averton. Averton, effectif stable 

- André Lévêque 

 115 adhérents 

Le club de Oisseau semble avoir quelques difficultés, à surveiller une éventuelle démission de la présidente. 

Le 13 juin, réunion du territoire, ce sera l’occasion d’en discuter.  

Réunion de territoire le 2 novembre 

Il voudrait lancer un concours territorial de belote, pétanque.   

Il évoque les amendes reçues pour le parking lors de l’AG, à ce jour, 3 personnes sont concernées.  

JP Noël leur a demandé de payer les PV afin de pouvoir discuter avec LéoPark. Le gestionnaire des parkings 

étant un ancien pompier, Y. Delcourt pourrait peut-être discuter plus facilement avec lui.  

 

- Louis Garnier 

Préparation de la finale départementale de pétanque à Villaines-la-Juhel.  

57 équipes en ce moment contre 65 en 2023 

35 terrains 

Salle retenue par Paul MAHERAULT pour les repas 

Territoire de Chailland : 240 à 250 personnes à St Pierre-des-Landes au repas cantonal. 

Le club de St Hilaire-du-Maine est à surveiller, le président est âgé et ne veut pas laisser la place. 

- Marie-Jo Delsart 

Sélections territoriales le 18 novembre après-midi impérativement 

Formations PST : Monique Brunet et André Lévêque vont suivre la formation de formateurs PST à Paris les 

18, 19 et 20 novembre. 

Le tableau de composition du Conseil tel que présenté en Conseil sera actualisé à la rentrée et diffusé.  

 

- André Pierre 

Il arrive en fin de mandat et ne souhaite pas se représenter au Conseil 

Signale que Françoise ANDRÉ déménage près de ses enfants et quitte la coprésidence du territoire de Gorron, 

ainsi que la présidence des clubs de Colombiers-du-Plessis et de Gorron.  

 

- Jean-Pierre Noël 

Sortie bowling, visite château d’Angers, voyage Irlande et Lubéron, sortie hippodrome. 

350 adhérents 
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- Bernard Morice 

Repas territoire  

CDCA : aides pour adapter le logement au handicap, prévention des chutes, téléassistance, regroupement des 

acteurs du vieillissement, prise en charge à la sortie de l’hôpital. 

 

- Maryvonne Picaut 

Soucis à Couesmes-Vaucé 

Début septembre, expo de peinture et de patchwork 

Atelier généalogie avec l’adjoint au maire d’Ambrières-les-Vallées 

Elle propose à A. Lévêque de faire une rencontre de tarot 

Une dizaine de personnes souhaiteraient qu’elle les aide à s’améliorer en orthographe ; elle va prévoir des 

séances d’entraînement. 

Le yoga est une activité qui fonctionne très bien, elle conseille aux clubs de la lancer 

Elle demande les prix des boîtes Madagascar 

 

- Annick Poulard 

Emerveillée par toutes les activités qui sont proposées 

 

- Didier Devin 

 Fougerolles-du-Plessis est stable en effectif.  

 L’activité tarot a du succès 

 Il parle du forum des associations du 31 août. Il distribuera des Flash à cette occasion, et demande du      

matériel pour agrémenter le stand.  

  

- Christiane Chartier  

Son territoire compte des clubs assez importants.  

Elle organise des finales territoriales de dictée et de pétanque. 

Son club compte 300 adhérents environ.  

Fin juin, pique-nique avec 160 personnes.  

Sortie Marie Guerzaille en octobre. 

40 participants à la Journée de la forme et de la convivialité 

Projet de proposer du tarot 

35 personnes pour la gym, soit 2 cours 

Très bien de placer les gens aux spectacles 

 

*** 

 

Plus rien n'étant à l'ordre du jour, la séance est levée à 15h.  

 

 La secrétaire de séance :    Le président : 

   

 

 

 

 Monique BRUNET     Yvon DELCOURT 
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